

Le festival en mode rétro

Le 29^e Festival de la BD en Périgord se déroulera du 18 au 21 octobre, avec de nombreuses animations et la présence d'auteurs reconnus. Zoom sur un salon qui n'en finit plus de grandir.

En choisissant comme invité d'honneur David Prudhomme, le Festival de la BD en Périgord fait le choix de revenir aux origines... Non pas jusqu'à la Préhistoire comme pourrait le faire penser l'affiche, inspirée par *Rupestres I*, ouvrage collectif sorti en 2011 sous la direction de l'artiste (1), mais depuis le passage de ce dernier, au début des années 90 à Bassillac, alors qu'il est encore étudiant à la section bande dessinée de l'école d'Angoulême.

Le Salon de la BD en était alors à ses balbutiements. Simple Journée du livre en 1989, la manifestation de l'Amicale laïque de Bassillac est aujourd'hui bien implantée dans le paysage de la bande dessinée. D'une dizaine d'auteurs, ils sont passés à plus de cinquante, grâce à la multiplication des contacts avec le festival voisin d'Angoulême, et des partenariats. Les derniers comme Le Grand Périgueux, l'Agence culturelle et les Archives donnent à l'événement une portée beaucoup plus large.

Ces deux derniers lieux ouvrent d'ailleurs leur porte exceptionnellement pour l'occasion le dimanche 21 octobre. À l'Espace culturel François Mitterrand ce sera le dernier jour pour admirer les œuvres de l'illustrateur et scénariste Blexbolex (Lire



La présentation du programme s'est faite à la mairie de Trélissac, nouveau lieu d'exposition.

EMMA LASSORT

Courrier français du 28 septembre 2018), tandis qu'aux Archives, débutera l'exposition autour de Gus Bofa, l'un des plus grands illustrateurs français du XX^e siècle, à travers deux de ses œuvres marquées par la Première Guerre mondiale : *U713* et *La Guerre de 100 Ans*.

Outre les expositions qui investiront le « quartier général », à Bassillac (4 à la Salle des Sports et 1 au centre socioculturel centrée sur le personnage de Robin des Bois), la mairie de

Trélissac ouvre pour la première fois ses portes, pour faire découvrir la BD africaine à travers les œuvres de 30 auteurs issus de 6 pays... Des perspectives inédites !

Au programme

Jeudi 18 octobre

18h : Vernissage de l'exposition Gus Bofa aux Archives, 9, rue Littré à Périgueux.

19h : Dévernissage de l'exposition Blexbolex à l'Espace François Mit-

terrand, 2, place Hoche à Périgueux
Vendredi 19 octobre

Rencontre des élèves, collégiens et lycéens avec les auteurs, séance de cinéma dans les médiathèques de Boulazac et Trélissac. À 18h30 : inauguration du festival avec les auteurs présents et les partenaires, ouverture en nocturne de la salle des Sports et de l'auditorium du Centre socioculturel de Bassillac, où, à 21h, sera joué le concert dessiné « Regarde-moi mieux ».

Samedi 20 et dimanche 21 octobre

Plus de 52 auteurs en dédicace, 2 librairies et 4 bouquinistes vendront des BD neuves, d'occasion et de collection. À leurs côtés seront présents des stands de maisons d'édition, de philatélie, d'objets BD, etc.

Dimanche à 10h30 : Rencontre avec Chantal Montellier.

Dimanche à 11h30 : rencontre avec Blexbolex.

E.L.

Tarif : 4 euros par personne - pass 2 jours : 6 euros. Pour les jeunes jusqu'à 16 ans, cet accès est gratuit. Demi-tarif pour étudiants et chômeurs sur présentation d'un justificatif. Contact : 06.62.46.32.83.

(1) en collaboration avec Étienne Davodeau, Emmanuel Guibert, Pascal Rabaté, Marc-Antoine Mathieu et Troub's, aux éditions Futurologie.

Rencontres citoyennes



Avant la rencontre (une cinquantaine de participants), Germinal Peiro a visité le Centre social et le Centre médico-social du quartier prioritaire du Bas-Chamiers.

EMMA LASSORT

À mi-mandat, le président du Conseil départemental de la Dordogne, Germinal Peiro, se rend dans tous les cantons pour défendre la politique mise en œuvre par la majorité départementale et les actions à venir. Ces rencontres citoyennes ont débuté à Coulounieix-Chamiers, ce jeudi 4 octobre. Ce jeudi 11 octobre, rendez-vous était donné à la salle polyvalente de Sauveboeuf, pour le canton de Lalinde.

Prochaines dates

• mardi 16 octobre, à 18 heures à la salle des fêtes de Nontron.

• jeudi 25 octobre, à 18 heures, Salle Pierre Denoist de Sarlat-La-Canéda.

• mardi 6 novembre, à 18 heures, Salle de la Rivière, à Montrem.

• mercredi 14 novembre, à 18 heures, Salle Bella Riva, à Creysse.

• jeudi 22 novembre, à 18 heures, Salle des fêtes de Saint-Médard-d'Excideuil.

• mardi 27 novembre, à 18 heures, Salle du Marché couvert, à Thenon.

• jeudi 6 décembre, à 18 heures, Espace socio-culturel, La Force.

• jeudi 13 décembre, à 18 heures, Salle des fêtes de Bourdailles.

SCOLARITÉ

La rentrée des assistants étrangers

26 assistants en langues étrangères interviennent dans les écoles, collèges et lycées du département. Au-delà de l'apport linguistique, leur venue est l'occasion d'un échange interculturel.

Ils viennent d'Angleterre, des États-Unis, d'Allemagne, d'Espagne, du Costa Rica, du Mexique, ou encore de Trinité-et-Tobago dans les Caraïbes... Et souvent, pour les élèves, ils sont le premier contact avec une personne anglophone, hispanophone ou germanophone. En ce début octobre, les 26 assistants étrangers étaient tous accueillis au lycée Laure-Gatet de Périgueux avant d'intégrer leurs classes respectives (ils travailleront sur trois établissements chacun, à raison de 12 heures par semaine). Celles-ci se situent surtout à Périgueux et Bergerac, mais aussi à Montpon et Sarlat... L'occasion de leur donner le maximum d'informations utiles à leur intégration pendant sept mois en Périgord : les habitudes de vie locales, le logement, les transports... L'objectif est aussi de les aider dans leurs démarches administratives, et de les sensibiliser au fonctionnement de l'académie.

« Ils valorisent la place des langues »

« Vous apportez la saveur du monde, de la coloration dans notre système éducatif. » Ce mercredi 4 octobre, l'inspecteur d'académie, Jacques Caillot, a montré son enthousiasme pour le plus ancien des programmes de mobilités étudiantes, né au début du XX^e siècle, et qui s'est développé au sein de la construction de l'Europe. « Il y a 40 ans, ces échanges internationaux faisaient encore figure d'exception.



Avant d'intégrer leur classe respective, les assistants en langues étrangères ont été regroupés pour une journée d'informations, mercredi 3 octobre.

EMMA LASSORT

Aujourd'hui c'est devenu un mode de vie, et c'est tant mieux. » Ils participent au projet d'école et valorisent la place des langues », souligne Karine Faconnier, la conseillère pédagogique en langues vivantes pour le 1^{er} degré. « Et ils développent des activités différentes de celles réalisées par l'enseignant », complète Florence Estrade, inspectrice d'anglais des professeurs des collèges et lycées. Parmi ces jeunes qui

« débarquent » chaque année, certains choisissent de rester, suite à une rencontre amoureuse, ou pour retrouver une vieille maison, par exemple. Ils seraient sept dans ce cas. Pour Mickie, 32 ans, la situation est légèrement différente. Venant du Sud de l'Angleterre, elle a suivi son père qui s'est installé dans le département. Elle y vit depuis six ans et a pu remplacer, au pied levé, un assistant qui a annulé sa venue. « J'enseigne l'an-

glais à l'IUT de Périgueux et à l'École de Savignac. C'est toujours une joie pour moi de proposer des activités linguistiques aux élèves de primaire. » Cette « assistante locale » devrait être précieuse pour ses camarades dans leurs découvertes, en organisant par exemple des sorties tous ensemble.

EMMA LASSORT

Dates à retenir

Casser le silence autour des troubles mentaux

Les premières assises santé mentale en Dordogne orientées « rétablissement, pour et avec les usagers » auront lieu samedi 13 octobre, salle du Lux à Périgueux. Organisée par L'Unafam 24 (Union nationale d'amis et familles de personnes malades et/ou handicapées), la Croix marine et le Centre hospitalier Vauclair, la journée commencera par un accueil dès 8h30.

Puis l'ouverture de ces premières assises se fera officiellement en présence de la préfète Anne-Gaëlle Baudouin-Clerc, et de Michel Laforcade, directeur général de l'ARS Nouvelle Aquitaine.

La journée se poursuivra jusqu'à 17 heures par des ateliers participatifs, des interventions théoriques, des témoignages d'usagers et un plateau débat interactif avec la salle.

Un spectacle sur la fin de vie

L'association Alliance24 « Jusqu'au bout, accompagner la vie » organise en partenariat avec France Alzheimer une soirée théâtrale le samedi 13 octobre à 20h30 au Centre départemental de la Communication de Périgueux.

La Compagnie Ophélie présentera *Le Temps du Départ*. Cette comédie légère, pleine de tendresse, d'humour et de philosophie permettra au public de visiter le monde de la maladie et de la fin de vie. Entrée libre.

Développer des projets d'économie sociale et solidaire

La prochaine RICLESS en Dordogne aura lieu mardi 16 octobre de 9h30 à 12h30 au sein des locaux d'Émergence Périgord, 77, rue Alphée Mazier à Périgueux. Cette réunion d'information collective locale de l'ESS concerne tous les porteurs de

Collectif Alliance24 FRANCE ALZHEIMER

vous invitent au **Théâtre :**

Le Temps du Départ

Mardi 13 octobre 2018 à 20 H 30

Centre Départemental de la Communication Périgueux : 1, cours St Georges

RENSEIGNEMENTS : 05 53 00 00 00

projets, mais également les professionnels de l'accompagnement et les collectivités et institutions.

Les participants seront orientés vers des structures d'accompagnement et de financement en fonction de leurs besoins et de leur état d'avancement mais aussi de les mettre en lien avec d'autres initiatives locales, d'autres structures de l'ESS du même champ d'action ou simplement d'autres acteurs.

Job dating autour des métiers du service aux professionnels et aux particuliers

À l'occasion de la première Journée nationale de la Propreté, les réseaux Aproxiance et Maison & Services organisent leur 1^{er} Jobdating national le 18 octobre. Rendez-vous mini de votre CV à Maison & Services Périgueux au 78 chemin de halage.

Dans les départements de Dordogne et de Charente, la société SPRO2, membre du réseau Aproxiance compte 6 postes et envisage de recruter 2 nouveaux profils au total. Les entreprises maisons et services Angoulême et Périgueux emploient actuellement 45 collaborateurs et 7 postes sont à pourvoir.